



WETTBEWERB: KLIMAAKTIVE KOMMUNE 2021

Preisträger in der Kategorie:
Klimafreundliche Mobilität

**Landkreis
Grafschaft Bentheim
Grafschafter
Elektro-Carsharing**



Zeitraumen

Seit April 2021



Verortung

Niedersachsen
ca. 135.000 Einwohner*innen



Kontakt

Stephan Griesehop
Landkreis Grafschaft Bentheim
Klimaschutzmanagement
05921 962316
stephan.griesehop@grafschafter.de

Gefördert durch:

In Kooperation mit:



Bilder: © Hearts&Minds / Difu



Kooperationen

Sieben kreisangehörige Kommunen: Samtgemeinden Schüttorf, Neuenhaus, Emlichheim und Uelsen, Gemeinde Wietmarschen, Stadt Bad Bentheim und Kreisstadt Nordhorn; Klimaschutzbeirat Grafschaft Bentheim, Verein Lokale Aktionsgruppe Region Grafschaft Bentheim e. V., Bentheimer Eisenbahn

Worum geht's im Projekt?

Mit dem Projekt „Grafschafter Elektro-Carsharing“ realisiert der Landkreis ein kreisweites Carsharing-Angebot mit Elektrofahrzeugen und baut somit seine in den letzten Jahren geschaffenen „Mobilitätsdreh-scheiben“ erfolgreich weiter aus.

Wie sieht das konkret aus?

Das Grafschafter E-Carsharing-Angebot verbindet alle sieben kreisangehörigen Kommunen auf neue und nachhaltige Weise miteinander: Jede Kommune ist nun mit einem eigenen Elektrofahrzeug ausgestattet, das zu 100 Prozent mit Ökostrom geladen wird. Um das Carsharing-Angebot für die Nutzer*innen möglichst attraktiv zu gestalten, gab es bereits in der Ausschreibung für einen passenden Carsharing-Dienstleister konkrete Vorgaben, z. B. für ein günstiges und kundenfreundliches Tarifsystem. Um das Ausprobieren und den Umstieg zu erleichtern, gibt es nun einen Einstiegstarif ohne Mindestvertragslaufzeit und ohne monatliche Grundgebühr.

Gleichzeitig werden die „Mobilitätsdreh-scheiben“ ergänzt, die im Rahmen der Reaktivierung einer alten Bahnstrecke aufgebaut wurden. An diesen können Bürger*innen ganz im Sinne der Multimodalität z. B. ein auf den Zugverkehr abgestimmtes ÖPNV-Angebot sowie Fahrradabstellplätze und Park & Ride-Angebote nutzen.

Was bringt's dem Klima?

E-Autos, die mit Ökostrom geladen werden, sind ein wichtiger Beitrag für die Energiewende im Mobilitätsbereich. Das Carsharing-Angebot stellt eine umweltschonende Alternative für Kurzstrecken dar und ergänzt die klimafreundlichen Mobilitätsalternativen im ländlichen Raum.